



## Martin Luther King célébré à Barbezieux

■ La communauté protestante du Sud-Charente sort de ses murs ■ Elle propose, 50 ans après sa mort, une exposition sur Martin Luther King à la médiathèque de Barbezieux.

Pascal HUORD  
p.huord@charentelibre.fr

La communauté protestante du Sud-Charente est certes discrète, malgré de profondes racines dans la région. «Mais nous estimons de plus en plus que nous devons également être présents dans la vie de la cité. C'est notre façon de témoigner de notre foi et on ne veut pas se présenter comme des "bondieusards"», explique Anne Brochet-Toutiry, membre du conseil presbytéral de la communauté du Sud-Charente. C'est à ce titre qu'elle a proposé une exposition consacrée à l'un des pasteurs protestants universellement connu. Et qu'elle a demandé à la médiathèque de Barbezieux d'accueillir cette exposition imaginée pour célébrer le cinquantenaire de la mort de celui qui est sans doute le plus célèbre pasteur du monde. «Un tel lieu permet aussi d'évoquer son message politique social et pas seulement spirituel», indique Anne Brochet-Toutiry, et d'y inviter tout le public, y compris celui des écoles qui ne serait pas venu au temple de Barbezieux. «Et puis son message a toujours des résonances actuelles, ajoute Anne Brochet-Toutiry. Il était un militant de la non-violence, il a lutté contre toutes les formes de ségrégation, celle faite aux noirs mais aussi aux femmes et très vite aux discriminations sociales».

L'exposition se veut avant tout

»

**Il a lutté contre toutes les formes de ségrégation, celle faite aux noirs mais aussi aux femmes et très vite aux discriminations sociales.**



Anne Brochet-Toutiry, membre de la communauté protestante du Sud-Charente, animera demain jeudi une conférence sur la non-violence à l'occasion du vernissage de l'exposition consacrée au pasteur noir, sans doute le plus connu au monde. Photo CL

pédagogique, elle détaille en vingt grands panneaux le parcours du pasteur baptiste, Prix Nobel de la paix en 1964 et assassiné le 4 avril 1968 sans avoir réalisé son fameux rêve. On y retrouve sa lutte pour les droits civiques et contre toutes les discriminations, son combat non violent et son opposition à la guerre du Vietnam. L'exposition présente également la place des femmes dans ce combat, et enfin ce qui reste actuel ou à conquérir aux Etats-Unis comme dans le reste du monde. «Et il reste toujours beaucoup à faire même si Martin Luther King a permis beaucoup d'avancées», estime Anne Brochet. Le vernissage de cette exposition est prévu demain jeudi à 18h30 avec une conférence sur la non-violence de Martin Luther King par Anne Brochet. D'autres animations sont prévues jusqu'à la fin de l'année: la projection (le 23 novembre au cinéma Le Club) des «Figures de l'ombre» qui célèbre le rôle majeur, mais longtemps resté dans l'ombre, de quatre femmes scientifiques noires dans la conquête spatiale. Le temple de la ville organisera le 1<sup>er</sup> décembre, une conférence sur le thème «Martin Luther King, rêveur ou prophète ?» et un atelier gospel, ouvert à tous, aura lieu le dimanche 2 décembre toujours au temple de Barbezieux.

Exposition «Martin Luther King, 50 ans après» à la médiathèque de Barbezieux jusqu'au 20 octobre prochain.

### La médiathèque à pas contés

Dans le cadre du festival départemental Au Fil du conte, la médiathèque de Barbezieux a accueilli samedi dernier au théâtre du Château les conteurs Pierre Deschamps et Karine Mazel. Les spectateurs ont dansé, pleuré, espéré avec l'émouvante Jeanne, confrontée au retour douloureux de son mari, rendu fou par les horreurs du front. Dans un tout autre style, la médiathèque de Barbezieux accueillera ce samedi 6 octobre à 15h, toujours au théâtre du Château,

la compagnie Zébrophone pour des «Contes en liberté» (à partir de 7 ans) en provenance des pays d'Europe du nord, pour faire le lien avec le prix des lecteurs des Littératures européennes de Cognac, auquel participe la médiathèque. Le spectacle est gratuit et sans réservation. A noter que le jeudi 10 octobre, à 18h30, la médiathèque organise une rencontre-lectures avec le photographe Olivier Laporte, en résidence tout le mois au lycée professionnel agricole.



Karine Mazel et Pierre Deschamps ont évoqué les horreurs du front dans ce conte dansé avec grâce. Repro CL

### Zoom

■ Chalais  
Les aidants et leur santé en débat



Dans le cadre de son programme de prévention «Aidants, votre santé parlons-en !», la Mutualité française Nouvelle-Aquitaine et ses partenaires organisent un concert-chorale suivi d'une conférence à l'occasion de la journée nationale des aidants. L'objectif est de sensibiliser tout un chacun, au rôle des aidants et d'informer les aidants eux-mêmes, des conséquences sur leur santé que peut générer l'accompagnement d'un proche au quotidien (fatigue morale et physique notamment). La rencontre débutera avec la Chorale «Chantons ensemble» dirigée par Anja Beau, et sera suivie d'une conférence animée par Philippe Rousseau (Photo CL), chronobiologiste. Elle est organisée avec le soutien de l'Association française des aidants, la Plateforme des aidants Sud et Ouest-Charente, la communauté de communes Lavalette-Tude-et-Dronne et le Contrat local de santé du pays Sud-Charente.

Samedi 6 octobre, de 14h à 16h30 à l'espace Arc-en-Ciel à Chalais. Entrée libre et gratuite.

### ■ MONTMOREAU

**Précision.** Brigitte Rotureau, décédée le week-end dernier, était la maman de trois filles et non pas de deux comme indiqué dans notre précédente édition. Il s'agit d'Emmanuelle, d'Angélique et de Sabrina.

### ■ BARBEZIEUX

**Club des aînés.** Au programme du club en octobre: demain jeudi et jeudi 11, belote et autres jeux. Le jeudi 18, concours de belote au club et jeudi 25, belote et autres jeux.

### ■ YVIERS

**Belote.** Le club «amitié rencontres» d'Yviers organise un concours de belote en équipe pour tous à la salle des fêtes à 14h samedi 6 octobre. Ouverture des portes à 13h. Nombreux lots. Tarif adhérents: 8 €, non-adhérents: 10 €. Un lot à tous les participants. Prix à la 1<sup>re</sup> féminine et au dernier. Inscription souhaité au 05 45 98 22 48 ou au 06 80 82 30 53.